



Das politische System der Bundesrepublik Deutschland

Eine Einführung

Von Prof. Dr. Florian Grotz und
Prof. Dr. Wolfgang Schroeder
*2., vollständig überarbeitete und
aktualisierte Auflage 2025,
625 S., brosch., 29,90 €
ISBN 978-3-7560-1989-2
E-Book 978-3-7489-5528-3
(Studienkurs Politikwissenschaft)*



Dieses Lehrbuch bietet eine systematische Einführung in das politische System Deutschlands. Es wendet sich an Studierende der Politikwissenschaft sowie an alle Interessierten, die einen theoretisch und empirisch fundierten Überblick über die politischen Institutionen und Prozesse in der Bundesrepublik gewinnen möchten. Die einzelnen Dimensionen des politischen Systems werden aus einer einheitlichen Perspektive analysiert, die auf der Unterscheidung zwischen Mehrheits- und Konsensdemokratie basiert. Ein Schwerpunkt der Darstellung liegt auf der politischen Willens-

bildung und Entscheidungsfindung im Mehrebenensystem, das von der kommunalen bis zur europäischen Ebene reicht.

Ein besonderes Augenmerk der 2., vollständig überarbeiteten und aktualisierten Auflage gilt der Frage, wie eine zeitgemäße Deutung und Praxis der „wehrhaften Demokratie“ aussehen könnten. Vor dem Hintergrund autoritärer Herausforderungen wird nach Antworten gesucht, wie die Resilienz liberaler, repräsentativer Demokratien gestärkt werden kann.



Das politische System der Bundesrepublik Deutschland

Eine Einführung

By Prof. Dr. Florian Grotz and
Prof. Dr. Wolfgang Schroeder

*2nd, completely revised and
updated edition 2025,*

625 pp., pb., € 29,90

ISBN 978-3-7560-1989-2

E-Book 978-3-7489-5528-3

(Studienkurs Politikwissenschaft)

In German



This textbook offers a systematic introduction to the German political system. It is aimed at students of political science as well as anyone interested in gaining a theoretically and empirically sound overview of the political institutions and processes in the Federal Republic. The individual dimensions of the political system are analyzed from a unified perspective based on the distinction between majority and consensus democracy. A focus of the presentation is on political decision-making and decision-making in the multi-level system, which ranges from the municipal to

the European level.

The 2nd, completely revised and updated edition pays particular attention to the question of what a contemporary interpretation and practice of “defensive democracy” might look like. Against the backdrop of authoritarian challenges, answers are sought as to how the resilience of liberal, representative democracies can be strengthened.

